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ment de nous expliquer ce qui, jusqu'à présent, a été impossi-
ble à expliquer. Peut-être y réussira-t-il demain.

Mais, honorables sénateurs, tout en reportant à demain les
questions de fond, j'aimerais interroger le leader suppléant au
sujet d'une déclaration qu'a faite la ministre d'Etat aux Finan-
ces le 11 septembre en annonçant la liquidation de la Banque
Commerciale du Canada.

Dans le communiqué de presse en question on peut lire la
phrase suivante:

M"" McDougall a également annoncé que le gouverne-
ment demandera au Parlement de créer un comité mixte
du Sénat et de la Chambre des communes, afin d'exami-
ner les questions concernant la Banque Commerciale du
Canada et la Norbanque.

Je voudrais demander au leader adjoint du gouvernement au
Sénat si cet engagement de la ministre sera tenu et quand nous
pouvons nous attendre à être saisis de la question, afin d'être
en mesure de créer ce comité mixte.

L'honorable C. William Doody (leader suppléant du gouver-
nement): A ma connaissance, le leader du gouvernement au
Sénat et ses collègues de l'autre endroit en discutent encore.
La composition de ce comité n'a pas encore été arrêtée. En
outre, je ne suis pas en mesure de dire pour le moment s'il
s'agira d'un comité mixte, comme le leader de l'opposition l'a
laissé entendre, ou plutôt d'un comité de la Chambre des
communes. On ne m'a fait part d'aucune décision précise
jusqu'à maintenant.

Le sénateur Argue: Il citait la ministre.

Le sénateur MacEachen: Je n'ai jamais proposé qu'on crée
un comité mixte du Sénat et de la Chambre des communes; il
s'agissait d'une déclaration de la ministre d'Etat (Finances)
dans un communiqué de presse relatif à la Banque Commer-
ciale du Canada et à la Norbanque. Elle a affirmé que le
gouvernement avait l'intention de demander au Parlement de
créer un comité mixte du Sénat et de la Chambre des
communes.

Je suis quelque peu perplexe, car une motion de renvoi de
cette question au comité permanent des finances, du commerce
et des questions économiques, un comité de la Chambre des
communes, est inscrite au Feuilleton de l'autre endroit. Ce
comité sera chargé d'examiner les affaires de la Banque Com-
merciale du Canada et de la Norbanque.

Ce que je demande au leader adjoint, c'est s'il est au courant
et si la promesse de la ministre tient toujours; sinon je voudrais
savoir pourquoi et si les leaders du Sénat ont été consultés au
sujet de ce comité mixte.

Le sénateur Doody: Je ne peux que répéter ce que j'ai dit
tout à l'heure, à savoir que je n'en sais pas plus que mon
honorable vis-à-vis. Il sait très bien lire et je l'en félicite. J'ai lu
le même communiqué de presse et j'en sais autant que lui. Si
j'avais d'autres renseignements sur cette question, je les lui
aurais certainement transmis.

Le sénateur MacEachen: Le leader adjoint du gouverne-
ment au Sénat peut-il nous dire si l'engagement pris par la
ministre d'État (Finances) tient toujours?

Le sénateur Doody: Il doit y avoir un problème de commu-
nication. Je vais essayer à nouveau. Je n'en sais pas plus que
mon honorable vis-à-vis. Il a lu le même document que moi et

{Le sénateur MacEachen.]

je ne peux ni nier ni confirmer pour le moment que la décision
de la ministre a été modifiée.

Le sénateur MacEachen: Le leader adjoint peut-il confirmer
que la ministre disait la vérité quand elle a émis ce
communiqué?

Le sénateur Walker: Ne soyez pas ridicule!

Le sénateur Doody: J'avoue bien honnêtement que la minis-
tre m'inspire grande confiance. Je ne peux pas prétendre lui
avoir fait subir l'épreuve du détecteur de mensonges pour
savoir si elle disait la vérité dans son communiqué. Je ne puis
que présumer qu'elle disait la vérité, comme à l'accoutumée.
Je n'ai aucune raison de croire qu'elle a menti; j'ai plutôt
l'impression qu'elle a dit la vérité.

Le sénateur MacEachen: Je remercie le leader adjoint de
nous avoir affirmé qu'il s'agit là d'un énoncé véridique de la
politique du gouvernement et qu'un comité mixte sera créé.

Je voudrais à présent savoir quand on nous en présentera le
mandat.

Le sénateur Doody: Je viens de dire à l'honorable sénateur
d'en face que je suis persuadé que la déclaration, lorsqu'elle a
été faite, était véridique. Quant à ce qu'il en est aujourd'hui, je
le répète pour la cinquième ou sixième fois, je n'en sais pas
plus que ce qui se trouve dans le document.

Si le sénateur souhaite obtenir de plus amples renseigne-
ments, il devra interroger les ministres.

Le sénateur MacEachen: Ainsi, le leader adjoint n'est pas
en mesure de nous dire si un comité mixte sera créé; il peut
nous dire que la ministre a fait une déclaration pour énoncer la
politique du gouvernement à ce sujet le 11 septembre; mais il
ne sait pas si cette politique n'a pas changé aujourd'hui; et il
n'est donc pas en mesure de nous dire s'il s'agit ou non de la
politique de son gouvernement.

Le sénateur Doody: C'est exact.

Le sénateur MacEachen: Il nous faut quelqu'un dans cette
chambre qui puisse nous dire ce qui se passe et nous dire si
nous avons lieu de nous fier aux déclarations ministérielles.
Voilà sans doute qui explique en partie l'érosion progressive de
la crédibilité de la ministre-et c'est que personne, pas même
le leader suppléant du gouvernement au Sénat, ne peut se fier
à ce qu'elle dit.

Le sénateur Doody: Pour le compte rendu, je répète ce que
j'ai dit et c'est que j'ai entière confiance en la ministre. C'est
une femme qui jouit d'une excellente réputation. Je lui témoi-
gne le plus grand respect.

Quant à cette question qui préoccupe vivement l'honorable
sénateur, je lui conseille d'attendre 24 heures et de poser à
nouveau la question. Il obtiendra peut-être une réponse un peu
plus définitive. J'ai fait tout ce que j'ai pu mais ce n'est
manifestement pas suffisant. Nous pouvons continuer ainsi à
nous renvoyer la balle pendant toute l'après-midi, je suppose,
mais je ne puis rien ajouter pour le moment. Il était question
du comité mixte, et voilà qu'il n'en est plus question, ou est-ce
que je me trompe? Je n'en sais rien.
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